

Japón mantendrá su apoyo al país en los próximos meses

Cooperación

Esta nación financia proyectos educativos, de salud, deporte e infraestructura

◆ Kiara de León
kiara.deleon@siglo21.com.gt

El Gobierno de Japón, junto al Banco Mundial, entregará este día el informe final del Proyecto para la Seguridad Alimentaria y Adaptación al Cambio Climático, que fue ejecutado por la Asociación de Forestería Comunitaria de Guatemala Utz Che, por un monto de \$2.7 millones en el llamado Corredor Seco del país.

En dicho evento, se presentarán las experiencias y lecciones aprendidas por las organizaciones comunitarias que lo implementaron.

El embajador de Japón, Eiichi Kawahara, informó que también se han realizado programas de voluntariado con jóvenes japoneses que han llegado al país para formar a la población en temas de nutrición y salud para madres embarazadas y niños, protección del medio am-



El embajador, Eiichi Kawahara, dijo que a finales de año donarán equipo técnico para el ministerio de Comunicaciones. F. N. CABRERA

biente y concienciación sobre reciclaje.

Hasta el momento, se encuentran 43 de estos voluntarios en 17 departamentos, dando capacitaciones en clínicas, escuelas públicas y en actividades municipales. El proyecto se centra en municipios con pobreza extrema del Corredor Seco norte.

ÁREAS PRIORITARIAS

La cooperación que el Gobierno de Japón ofrece a Guatemala, está enfocada principalmente en temas de educación, salud, conservación del Patrimonio Cultural Maya, de

porte, infraestructura y la prevención de desastres naturales y medioambiente, explicó Kawahara, quien añadió que actualmente tienen varios proyectos de capacitación para diferentes áreas y mencionó que “el ministro de Educación, Óscar López, adaptó el sistema de formación de profesores y maestros en Guatemala con base en la información y resultados adquiridos durante un curso en Japón”.

El diplomático resaltó que se han elaborado, en conjunto, textos de matemática para escuelas públicas, llamados “Guatemática”.

Debido a las similitudes entre los dos países en temas climáticos y desastres naturales, Japón también capacitó a un grupo de 50 personas de la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastre (Conred).

Luego, los empleados de la coordinadora realizaron una campaña de prevención en escuelas públicas de nivel primario y secundario en todo el territorio nacional.

Asimismo, destacó la donación de un equipo especializado para catástrofes naturales, que fue entregado en septiembre del año pasado a la Conred, el que tiene un valor de \$750 mil y fue utilizado en la tragedia ocurrida en El Cambrey II.

La cooperación que esa nación asiática ha dado a Guatemala, desde 1975 a 2012, suma los \$950 millones, que se dividen en tres categorías: cooperación no reembolsable, cooperación técnica y préstamos.

En noviembre próximo, la embajada también entregará equipo médico, con un monto que asciende a \$2 millones, para uso de los hospitales Roosevelt, San Juan de Dios y el Regional de Quetzaltenango.

Además se entregarán otras donaciones de equipo técnico para el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), a finales de este año.